

FELIPE SENILLOSA

1790 – 1858

Nació el 26 de Mayo 1790 en Barcelona, España y su nombre completo era Felipe Fernando Manuel Marcos Mariano Juan de los cuales usó siempre el primero. Era hijo de Manuel Pujol y Senillosa, teniente con grado de Capitán del Regimiento de Caballería y de Dña. María de Ardebol y de Matas.

En el año 1800 con sólo diez años de edad ya es cadete del Regimiento de Caballería logrando que el rey Carlos IV le dé una especie de beca hasta 1807 donde continúa sus estudios en la Academia de Alcalá de Henares.

En 1808 es obligado a ir a Zaragoza para participar en la defensa de la ciudad contra los franceses siendo tomado prisionero y llevado a Nancy. No se sabe si logró escapar o fue liberado pero llega a España en 1812 donde es vigilado permanentemente obligándolo a trasladarse a Inglaterra donde toma contactos en Londres con Sarratea, Belgrano y Rivadavia.

Así es como en 1815 llega a Buenos Aires y es designado Director de la Academia de Matemáticas.

En 1817 contrae matrimonio con Pastora Botet.

El 25 de Septiembre de 1824 se crea la Comisión Topográfica con Senillosa como vocal integrando además una expedición en 1825 junto al Coronel de Coraceros Juan Lavalle y al hacendado Juan M de Rosas, con el objeto de demarcar la nueva línea de frontera levantando varios planos y croquis de zonas cuya topografía era desconocida desde observaciones astronómicas, latitud y longitud, clima, accidentes, describiendo cada curso de agua con minuciosidad. La Comisión reconoció desde el Este de la Sierra del Volcán hasta el mar y desde Cabo Corrientes hasta los Arroyos Tapalquén y Las Flores.

Senillosa recorrió en tres mese de grandes calores en coche, pues no era hombre de a caballo, siendo acompañado en sus anotaciones por el Coronel Ambrosio Cramer y Juan Saubidet.

En 1862 Rivadavia crea el Departamento Topográfico y Estadístico poniéndolo al frente del mismo.

En 1830 renuncia al cargo del mismo y se vuelca a la topografía y agrimensura realizando mensuras de Bahía Blanca y sus alrededores, sierras de Guaminí y Sierra de la Ventana y otros planos fronterizos.

También se destacó en la arquitectura construyendo iglesias en Chascomús, Guardia de Luján, San José de Flores, Colegio de San Ignacio, construcción de casas y embellecimiento de la ciudad de Buenos Aires. Además construyó el famoso caserón de San Benito de Palermo para Juan M de Rosas.

Fue escritor, periodista, estanciero, hombre de negocios, catedrático, científico y político.

Falleció el 20 de abril de 1858 siendo sus hijos Elvira, Carolina, Felipe y Pastor.

José Pedro Thill
Investigador Histórico